



Landeshauptstadt München, Mobilitätsreferat  
Postfach, 80313 München

Bezirksausschuss des 5. Stadtbezirkes  
Au-Haidhausen  
Herrn Jörg Spengler  
BA-Geschäftsstelle Ost  
Friedenstraße 40  
81660 München

Geschäftsbereich Verkehrs- und Bezirksmanagement  
Verkehrssteuerung und Verkehrsleitzentrale  
Lichtsignalanlagen | Betrieb  
MOR-GB2.412

80313 München

Ihr Schreiben vom  
01.08.2025

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum  
29.10.2025

**Rosenheimer Platz: Haltelinie für den Radverkehr**  
BA-Antrags Nr. 20-26 / B 08035 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirkes 05 – Au-Haidhausen vom 30.07.2025

Sehr geehrter Herr Spengler,

in Ihrem Schreiben vom 01. August 2025 bitten Sie uns, an der Lichtsignalanlage (LSA) des Verkehrsknotens Rosenheimer Straße | Franziskanerstraße die Haltlinie für den stadtauswärtigen Radverkehr entlang der Rosenheimer Straße zu zurückzuverlegen. Wir haben Ihr Anliegen geprüft und können Ihnen im Ergebnis das Folgende mitteilen:

Wir werden eine zusätzliche Haltlinie markieren. Die Lage dieser soll so weit zurückgesetzt sein, dass sowohl dem Fußverkehrsaufkommen als auch den taktilen Bodenindikatoren Rechnung getragen wird. Dadurch, dass der sich dort aufstellende Radverkehr dann tendenziell aus dem Blickfeld der abbiegenden Fahrzeuge rutscht, werden wir zusätzlich die Software dahingehend anpassen, dass der Radverkehr (und der parallele Fußverkehr) einen kurzen zeitlichen Vorlauf vor dem Fahrverkehr erhält. Auf diese Weise können wir das potentielle Sicherheitsdefizit einer stark zurückgesetzten Haltlinie zu großen Teilen auszugleichen.

Wir bitten noch um etwas Geduld bis zur Umsetzung der Maßnahme.

Den Wunsch bezüglich der Haltevorrichtungen haben wir zuständigkeitsshalber an das Baureferat weitergeleitet. Sie erhalten von dort eine gesonderte Rückmeldung.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Ihr Team  
Verkehrssteuerung und Verkehrsleitzentrale  
Lichtsignalanlagen: Betrieb (MOR-GB2.412)